



チャレンジド

2014.1.31発行

NPO法人 ならチャレンジド

〒639-3125 吉野郡大淀町北野130-11
☎ 0746-32-3600 Fax 0746-32-1580
E-mail: info@n-challenged.net
http://n-challenged.net

～ 公共交通機関で街へ出かけよう ～

奈良交通バスで乗車体験講習

●2013年10月23日 ●奈良養護学校高等部生徒 【協力】奈良交通株式会社



■生徒の感想

「バスの出入り口からスロープが出てくるとことや降車ボタンが押しやすい位置にあることやバスの車高が変えられることなどを初めて知りました。一番驚いたのは、バスの外側の出入り口近くにあるマイクは、運転手と会話できるということです。」

「これでノンステップバスの乗り方がわかったので、一人でも乗れそうな気がします。」

「奈良交通バスで学校から家へ帰りたい」(6月の社会参加・就労セミナー) 電動車いす利用生徒の願いから取り組みが始まりました。

今回、奈良交通株式会社様の協力で路線バスを奈良養護学校へ配車していただき、乗務員さんと直に接しながら乗車体験講習を行いました。生徒たち一人ひとりは乗務員さんに手伝っていただきながら、ベルトのかけ方や降車ボタンの押し方など実際に体験してみて、自信がつかしました。

「奈良交通では常にお客様を笑顔でお迎えます。全乗務員に車いす利用のお客様への研修を行っています。乗務員のみで対応できないときは、お客様へ協力と呼びかけます。安心して、普通にバスを利用してください。」奈良交通の上條正幸さんのお言葉が生徒たちにスーッと届きます。

「普通に当たり前」街へ出かける——その第一歩でした。

奈良交通のみなさま、ありがとうございます。



本事業は、「近畿ろうきんNPOアワード」を活用して実施しています。

初乗車! 奈良交通バスで奈良公園へ



乗車講習会(10月23日)の経験を生かし、実際にJR奈良駅から路線バス(市内循環内回り)に乗車し国立博物館まで行きました。実際に乗車した時、手早く乗務員さんが声をかけながら車いすを固定してくださったおかげで、安心して乗車できました。また、車内アナウンスで『動く、止まる』を伝えてくださるので身体の動きを安定させることができ、ゆったり車窓見学ができました。

たくさんの方々から支援をいただけて生徒は成長しています。

生徒の念願だった『正倉院展』を見学してきました。すばらしい世界をありがとうございました。

奈良養護学校進路教諭

■生徒の感想 ●11月6日 ●奈良養護学校高等部生徒4名

奈良交通の皆さん、今回の実習で大変お世話になり、ありがとうございました。

この実習の計画のとき、僕は初めてバスに乗るので不安もありました。しかし、早く乗りたい気持ちでいっぱいでした。奈良交通バス乗車講習を受けて、僕の不安に思っていた車いすの固定ですが、優しく説明していただき、ちゃんと固定できることを知って、不安は全てなくなりました。

初めて路線バスに乗ったとき、最初は少し緊張もありましたがうれしかったです。運転手の方は僕たちが乗るとき、車いす席をあけるために他のお客さんに他の席に行ってもらうようにしてもらったことがうれしかったです。乗車中、僕はめったに見ることのできないバスからの町の景色を見て、高い所から見ると低い所から見るとはちがうなあと思いました。

今回の体験を受けて、これからはバスをどんどん利用していこうと思いました。そして、自分の世界をもっと広げていきたいなあと思いました。今回は本当にありがとうございました。これからも奈良交通バスを利用したいので、そのときはよろしくお願いします。

奈良交通バスで下校

●12月20日 ●奈良養護学校高等部2年生 【乗車】奈良市七条町～斑鳩町法隆寺前



奈良養護学校・奥田隼史さんは、6月頃から奈良交通バスを利用したいと強く希望され、この度、念願の奈良交通路線バスで自ら電動車いすを操作して学校から自宅まで下校しました。

法隆寺前バス停では、奈良交通の上條正幸さんをはじめ乗務員の方、お母さんが笑顔で迎えてくださいました。上條さんから「隼史くんおめでとう。よくやったね。奈良交通バスは安全、安心なので、これからもどんどん利用してくだ



さい。」とお言葉をいただきました。

奥田さんは「体験できてよかったです。これからも奈良交通バスを利用したいです。」と話してくれました。

第34回アビリンピック (全国障害者技能競技大会)

●11月22日～24日 ●千葉市幕張メッセ

【主催】:独立行政法人 高齢・障害・求職者雇用支援機構

【出場】小田真司選手 (県立高等養護学校2年生、ビルクリーニング)

小田香織選手 (県立高等養護学校3年生、喫茶サービス)

釜中歩夢選手 (県立高等技術専門校販売実務科訓練生、オフィスアシスタント)

A選手 (NPO法人地域活動支援センターぷろぼの訓練生、パソコンデータ入力)

B選手 (ワードプロセッサ)



●小田真司選手(ビルクリーニング)



●小田香織選手(喫茶サービス)



●釜中歩夢選手(オフィスアシスタント)



●A選手(パソコンデータ入力)

7月10日に開催されたアビリンピック奈良大会で金賞(知事賞)に輝いた奈良県代表選手5名は、第34回アビリンピックへ出場し、日頃鍛えた力を出し切り健闘しました。

アビリンピック出場選手 地元市長表敬訪問



吉田弘明・香芝市長

●小田香織選手(11/15)



松井正剛・桜井市長

●小田真司選手、A選手(11/15)



並河健・天理市長

●釜中歩夢選手(11/18)

地元市長から激励のお言葉をいただき、選手たちは「これまでの成果を活かし、全力で取り組みます。」等の決意を語りました。



地元に帰ろう



生徒はイキイキと
ボランティア活動しています



●共同募金運動 (10/1)
・近鉄奈良駅・奈良東、奈良西、高等養護学校6名
【主催】奈良県共同募金会・奈良市共同募金会



●振り込め詐欺防止キャンペーン (10/15)
・近鉄奈良駅行基広場
・着ぐるみ「シカの白ちゃん」:野の花舎メンバー
*奈良市三条通ショッピングモール役員さんと参加



●奈良中央信用金庫クリーンキャンペーン
(11/2) ・西和養護、高等養護学校生徒4名
・香芝市内



●高田おかげ祭り (10/14)
・高等養護学校1年生4名
【主催】大和高田市商業者組織連合会



●たわらもと十六市 (10/20)
・津島神社 ・高等養護学校1年生3名
【主催】田原本町商工会青年部



●第3回大淀町植樹祭 (11/2)
・大淀町平畑運動公園植樹地 ・高等養護学校2名
【主催】大淀町、奈良県森林組合連合会
J A ならけん、ならコープ



●第46回奈良県人権教育推進協議会研究大会
(11/9) ・なら100年会館
・奈良東養護学校2名、高等養護学校生1名



●宇陀市平和と人権を考える集い (12/7)
 ・宇陀市中央公民館菟田野分館 ・高等養護学校
 【主催】宇陀市・宇陀市教育委員会



●やまとただ元気ウィーク (11/16~17)
 ・奈良県産業会館前広場 ・高等養護学校1年生6名
 【主催】大和高田市



●歳末たすけあいカレンダーチャリティバザー展
 (12/16~20) イオンモール高の原、大和郡山、橿原
 ・奈良養護学校2名、奈良西養護学校2名
 奈良東養護学校2名、高等養護学校9名
 【主催】奈良県共同募金会



●香芝冬彩 (12/21)
 ・香芝市役所隣・今池親水公園
 ・西和養護学校5名、高等養護学校5名
 【主催】香芝冬彩実行員会(事務局:香芝市)



●大淀町人権フェスティバル (12/7) ・大淀町文化会館
 【出演】高等養護学校ダンス部 【バザー・着ぐるみ等】大淀養護学校3名、高等養護学校1名
 【主催】大淀町・大淀町教育委員会・大淀町人権のまちづくり運動推進協議会



●識字合同学習会 (12/14) ・広陵町中央公民館
 【司会】高等養護学校1年生2名 【受付】西和養護学校1年生2名
 ◎主催:奈良県教育委員会 ◎共催:奈良県人権教育推進協議会



日本青年会議所 第62回全国大会奈良大会記念事業 まほろばざーる2013 ～未来へのなら結び～

●10月5日(土)～6日(日) ●奈良公園登大路園地、奈良市三条通り

【看板書】高岡哲也さん(たけのご園・奈良養護学校卒)

【ボランティア】西和養護、高等養護学校、登美学園生徒、卒業生等 16名



奈良青年会議所のお世話で、三条通ショッピングモールのみなさんと一緒にチラシ配布、風船渡し、バザー販売(ソフトドリンク、フランクフルト、つくね等)のボランティアをさせていただきました。



松山和央・三条通ショッピングモール理事長から「みなさんの活動する姿を見て感動しました。三条通ショッピングモールは、みなさんが帰ってくるのを待っています。」とお言葉をいただきました。



きんてつ鉄道まつり2013

●11月2日～3日 ●近鉄五位堂検修車庫

【ボランティア】奈良、奈良東、二階堂、西和、高等養護学校生徒・卒業生等 38名



NPO法人ならチャレンジドは、「きんてつ鉄道まつり2013」へ協力団体として初めて参加させていただきました。

近鉄五位堂検修車庫において、2日間で2万人を超えるお客様が来場される中、特別支援学校生徒・卒業生等38名は、会場地図配布係、アンケート係、ビンゴゲーム係、自転車整理係、清掃係のボランティアをさせていただきました。



1日の終わりの閉場の際、生徒・卒業生たちは、近鉄社員さんと一緒にお客様をハイタッチでお見送りさせていただきました。近鉄のご担当者の皆様から「この度はとても助かりました。来年も是非お願いします。」とお言葉をいただきました。

南都銀行経営説明会

●12月13日 ●なら100年会館 【受付】奈良東養護学校高等養護部2名、高等養護学校2名

南都銀行さまの取引先、株主様など約650名が参加され、南都銀行経営説明会が盛大に開催されました。

生徒たちは、行員さんといっしょに「いらっしゃいませ!」と丁寧にお客さまを迎えさせていただきました。生徒たちは「多くの人たちで緊張しました。」「南都銀行の人と間違われました。」「いい経験をさせていただきました。」等、感想を話してくれました。「今日は大変助かりました。礼儀正しい受付でした。」と、南都銀行の行員さんからお言葉をいただきました。



高等養護学校見学会

●11月7日 ●田原本町企業内人権教育推進協議会(中村聡会長・奈良トヨタ自動車株式会社)



●受付(1年生)



●木工(2年生)



●情報ワーク(2年生)



●被服(2年生)

■参加者の感想

「生徒さんは集中力があって真面目、礼儀正しいのに驚きました。」

「生徒さんは学校に来るのが楽しみなんでしょうね。好きなことに取り組む生徒さんの集中力からエネルギーをいただきました。」

「“おはようございます”“こんにちは”“ありがとうございます”生徒さんはきちんと挨拶ができていますね。障がい者雇用ということは理解していますが、どう対応すればいいか企業はわかりません。今回の見学は、現実を考えるよい機会となりました。」

「先日の奈良中央信用金庫さんでの作品展に続き、生徒さんとふれあうのが2回目です。当初はどう接したらいいか戸惑いがあったけれど、生徒さんと話してみても不安もなくなりつつあります。今回の見学は、緊張感はなく和んだ雰囲気でした。こうした機会を続けて作っていただきたいと思います。」

田原本町企業内人権教育推進協議会総会(5月)での講演、生徒の受付係の取り組みを契機に、地元的高等養護学校生徒をもっと知ることから始めようとこの度の見学会が企画されました。

住本友成校長は「生徒は大人と接する機会が少ないので、本年度から1年生段階から地域の社会活動へ参加しています。」
「本校のミッションは生徒の就職率100%です。教職員、保護者一体となって取り組んでいますので、地元企業の皆様の応援をお願いします。」等、挨拶されました。

1年生から3年生までのすべての授業見学を行い、その後、意見交流が行われました。
今後、地元企業と高等養護学校生徒の交流が深まることを願っています。

職場実習

病院・公民館・保育園・図書館、企業等で
取り組んでいます。

～事業所のみなさま
ありがとうございます!～



●奈良県立医科大学 (11/11～15)
・高等養護学校3年生2名



●奈良市写真美術館 (11/16～17)
・奈良東養護学校高等養護部2年生
【実習】受付、販売補助、喫茶サービス等



●奈良市音声館 (11/20～22)
・奈良東養護学校高等養護部2年生
【実習】音楽教室補助、事務・印刷補助等



●奈良交通株式会社 (11/19～22)
・奈良東養護学校高等養護部2年生
【実習】接客、事務補助、チラシ吊り、野菜栽培等



●大和高田市事業者組織連合会 (11/19)
・高等養護学校3年生2名
【実習】バス添乗(日帰り旅行)



●社会福祉法人愛和会・宮森保育園
(11/25～29) ・高等養護学校2年生
【実習】保育補助(3歳児)



●田原本町立田原本幼稚園 (11/26～28)
・高等養護学校2年生
【実習】保育補助(3歳児)



●奈良県総合リハビリテーションセンター (11/26~28) ・高等養護学校2年生
【実習】看護補助



●平群町立図書館 (12/9) ・奈良養護学校2年生
【実習】カウンター業務



●株式会社シティサービス (12/2~6) ・奈良県立教育研究所・高等養護学校2年生
【実習】清掃



●株式会社シティサービス (12/2~6) ・奈良県総合リハビリテーションセンター
・高等養護学校2年生 【実習】清掃



●奈良市京西公民館 (12/4~6) ・高等養護学校2年生
【実習】清掃、パソコン、事務、事業補助等



●奈良市生涯学習センター (12/19~21) ・高等養護学校2年生
【実習】事業補助(クリスマス会、竹細工等)

頑張ってまーす!



●市川 霞さん(19歳)
(奈良養護学校卒業生)
●奈良市和楽園(養護)支援員

～就労現場から～ ⑤

市川さんは、高齢者の介護職につきたいと高校3年生でヘルパー2級(当時)を取得。当施設で4回実習を行い、念願の職場で2013年3月から就労。当初の2ヵ月間は午前8時30分から3時15分までの6時間勤務でスタートし、現在は4時15分までの7時間勤務です。

市川さんの持ち味が十分に発揮され、利用者さんも市川さんも共に笑顔があふれています。市川さんは「人助けをして人の役に立ちたいです。しっかりと仕事を覚えていこうと思っています。」と話してくれました。

窪田節三施設長は「市川さんには介護補助から今後8時間勤務、そして夜勤ができるようにゆっくりと時間をかけて成長して欲しいです。市川さんは必ずできると思っています。」と期待を寄せています。

プロバスケットボール 地元チーム「バンビシャス奈良」ボランティア

●12月1日 ●県立橿原公苑第一体育館

【モップ掛け】 高等養護学校バスケットボール部 11名

【受 付】 ならチャレンジド 15名



バンビシャス奈良様のご配慮で、この度、高等養護学校バスケットボール部とならチャレンジドは、初めて公式試合のボランティアをさせていただきました。

プロバスケット選手の試合に臨み、生徒、卒業生は、緊張しながらも顔が輝いています。

「とても迫力、スピードがありました。」「楽しかったので、また、来たいです。」「また、バスケットボールをしたくなりました。」等、参加者は感想を話してくれました。

バンビシャス奈良が接戦の末、〈62-60〉で浜松・東三河フェニックスに勝利し、会場のみなさんと一緒に地元チームの勝利を喜びあいました。

今後、ならチャレンジドは、バンビシャス奈良の応援ボランティアをさせていただきます。



■高等養護学校バスケット部生徒の感想

「試合中のモップをするときは、すごく緊張しました。コート近くで選手がプレーをする姿を見て、改めてプロはすごいなと思いました。記念撮影が終わってから稲垣選手と山城選手が話しかけてくださりすごくうれしかったです。」

「鈴木選手が一番のファンです。今後いつか必ずバンビシャス奈良のトライアウトを受けようと思っています。」

「びっくりしたのは外国の選手のダンクシュートで、心に残りました。もっと練習をして強くなりたいと思いました。めったに体験できないことなので僕の宝物にしたいと思いました。」



この広報紙の発送作業は「ひまわりの家」「きららの木」のみなさんのご協力で行われています。

